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步入大数据时代，如何保障数据安全，是一道关
系民生的必答题。多年来，区政协委员、民盟合川区
委会副主委、区大数据发展局副局长陈立高度重视数
据安全，持续撰写社情民意信息，不断助推守护数据
安全。

2020 年，到区大数据发展局任职不久，在区政

协、民盟合川区委会的鼓励下，陈立尝试着将自己
对数据安全的关注和思考，写成社情民意信息《推

动 个 人 信 息 提 供 引 导 、保 护 和 权 益 分 配 的 建
议》。

通过该社情民意信息，陈立建议加强信
息提供和采集的规范化引导，在个人信息
保护政策中，着力强化信息提供和采集的
关键环节管理。同时抓好信息权益处置
前置化设定管理，明确个人真实信息在
大数据产业中的价值及其收益分配原
则，做好信息权益处置规范化引导。该
社情民意信息被全国政协采用，并有效转

化为相关政策。为了让建言更加厚重，陈
立还决定把自己对于数据变革及其对策的

思考写成一本书。
于是，从2020年开始，陈立开始构思书本框

架。在撰写社情民意信息的同时，他不断积累数据
安全相关知识，完善行文脉络、充实观点论据。经过两
年半的努力，2022年9月，陈立终于完成《数据新解》一
书。书中，他提出一个观点，即国家应为全体用户打造
一个通用于各行各业的网络身份唯一账户，并使得这
个账户最大限度地受控于使用它的用户自身。通过这
种方式，实现在国家的统筹下，用户重新获得与平台平
等对话的数据权利，有效保障网络用户的信息安全。“我
也将继续关注数据安全，用智慧筑牢安全之盾。”陈立坚
定地表示。

筑牢数据安全之盾
——访区政协委员陈立

○记者 陈钰铃

作为区政协委员，他深入田间地头和百姓家中
调研撰写提案，为农村基层工作建言献策；作为官渡

镇党委副书记，他用劳动和汗
水 绘 就 美 丽 乡 村 新 画 卷 ，让

“希望的田野”未来可期，他就
是杨波。

一年来，杨波紧紧围绕区

委、区政府关于“加快建设现代化区域中心城市”的
总体部署，锚定“农业农村现代化”的总目标，在推

进农村偏远地区群众饮水安全问题解决、火锅
全产业链特色产业基地打造和加快官渡中心

卫生院整体迁建等方面，倾听群众呼声、凝
聚群众智慧，提出了意见建议近 20 条，引
进了博展、远茂等畜禽养殖企业 3 家，推
动建成 600 余亩蚕桑基地、1200 余亩柠
檬产业园，实现了鹌鹑产业扩产扩能
等。

“我区的老旧街区普遍存在各种管
网交错搭建、基础设施陈旧老化、房屋

破烂存在安全隐患等问题。”针对此类问
题，经过实地调研并结合群众建议，杨波

撰写了《全区场镇老旧街区提质整治》提案，
他建议，可以逐步提质改造老旧街区，坚持系

统思维，先规划后建设，统筹整体与局部，近期与
远期、空间与政策的相互关系，促进有机更新，避免
大拆大建；尊重群众意愿，重点通过“微更新”的方
式，填平补齐、提档升级，完善现代化服务配套设
施；突出分类施策，针对各个镇街不同的现状特征、
资源禀赋及存在的问题，聚焦特色，因地制宜，避免

“一刀切”。
“政协委员既是荣耀，更是一份社会职责。”杨波

表示，接下来将继续结合农村基层工作，为民发声、
为民办实事，以抓落实来体现责任和担当，为推动新
重庆建设“合川篇章”作出新的更大贡献。

倾听群众呼声 凝聚群众智慧
——访区政协委员杨波

○记者 刘鑫宇 文/图

近日，记者见到区人大代表、龙凤镇党委书记刘继
华时，她正在东角村高标准农田建设施工现场，了解项
目推进情况，叮嘱业主单位要严格把好质量关，紧盯时
间节点高质量推进项目建设。

刘继华告诉记者，乡村振兴，产业先行，要把高标准
农田建设成为惠民工程、振兴工程，为农民朋友提供更

好的生产条件和更多的就业机会，促进农民增收致富，
为打造更高水平的“巴渝第一粮仓”贡献龙凤力量。

近年来，龙凤镇坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，紧扣全面建设社会主义现

代化新合川目标，动员全镇上下唯实争先、真
抓实干，全面落实党建统领“三项重点任
务”，扎实推动“党建统领·赶考亮卷”行动，
积极服务和融入新发展格局，统筹推动高
质量发展、创造高品质生活、创新高效能
治理，经济社会发展各项事业稳步向前。

刘继华表示，作为一名区人大代表、
镇党委主要负责人，将认真履行人大代表

职责，进一步强化稳进增效、除险固安、改革
突破、惠民强企工作导向，扎实抓好三个方面

工作，一是创优发展环境，抢抓发展机遇，招引
更多优质企业和项目落地龙凤。二是围绕“一主

三特一园”农业产业布局，抓实农产品深加工，推进
红苕、鹌鹑产业生产扩能，推动高粱、榨菜等粮油产业上
规模。三是用活龙多山文物保护成果，推进景区创建，
讲好龙多山故事，打造“和美乡村·秀韵龙凤”田园综合
体，为合川建设巴蜀文化走廊示范区提供实践案例。

今年，刘继华围绕天然气开采留产留税、龙多山台
地养老产业区域化发展精心撰写了两个建议，关系到经
济社会发展、养老产品优质供给。她表示，将全力以赴
促税增收、不断增进民生福祉，促进龙凤镇及龙多山台
地区域经济社会高质量发展。

为合川建设巴蜀文化走廊示范区提供实践案例
——访区人大代表刘继华

○记者 谌永恒 文/图

近日，一场细雨让盐井街道许家村田间地头笼罩着
一层薄雾，黄灿灿的柑橘沾着水珠、挂满枝头，不仅扮靓
了乡村，也让村民们在乡村振兴中得到了实惠。

作为乡村振兴路上的“领头雁”，区人大代表、盐井
街道许家村党支部书记、村委会主任杨祥凤进院坝、走
田坎、宣讲惠民政策、倾听群众呼声、征求意见建议，努

力将群众对美好生活的期待逐步转变为现实。在她的
带领下，许家村大力推动农旅融合发展与乡村振兴

同频共振，修建乡村公路，引进青脆李、仙桃李、玛
瑙红樱桃、“大红袍”“香水莲”荷花等，打造出集

采果、赏花、特色民宿、乡村美食的旅游产业
链，一年四季游客络绎不绝，为当地经济发
展注入了新活力。

“为了谋发展、促振兴，以前放了不
少‘狠话’，比如工作做不好就把名字倒
着写成杨凤祥。如今，咱们村走对了路
子，乡亲们过上了好日子，这个‘梗’也
过去了。”杨祥凤说，过去，许家村老百

姓祖祖辈辈都是以种地为生，靠天吃饭，
产业单一，收入渠道少。如今，许家村的

名气越来越大，越传越远，成功举办了3 届樱
桃采摘节，游客一年比一年多。村民们也学着

在网上卖货、朋友圈展销，拓宽销售渠道，推进线
上线下双线销售，大家感到思路活了，收入多了，生活
美了。

杨祥凤表示，今后，将扎根基层、履职尽责，做优做
强“土特产”文章，培育种植、展示、销售优质产业链，将
资源优势、产品优势转化为经济优势，进一步推动村集
体增收，农民致富的多赢合作模式。借助特色农产品种
植采摘，推动乡村旅游快速发展，形成集餐饮、住宿、休
闲服务于一体的新型农业村，让特色水果成为村民增收
致富的“幸福果”。

枝头挂满“幸福果”村民走上“致富路”
——访区人大代表杨祥凤

○记者 谌永恒 文/图

“场内后备猪还差多少？防疫药品到位没有？”1月
22日，当记者去到位于隆兴镇滴水村5组的一家生猪养
殖场时，区人大代表、重庆市明萱农牧发展有限公司负
责人张晓荣正在向管理人员了解养殖场的运行情况和
下一步生产规划。今年55岁的张晓荣，自2014年返乡
创业以来，大力发展生猪养殖产业，通过规模化养殖，推
动产业稳步发展，带领辖区群众实现增收致富。

据张晓荣介绍，重庆市明萱农牧发展有限公司成立
于2014年，在隆兴镇峨眉村、佛珠村、滴水村选址建设

了三个标准化猪场。2016年建成投产后与德康集
团合作，采取公司+农户的模式走规模化、智能

化、生态化种养循环绿色道路，年出栏育生猪
万余头，优质商品猪苗4万头以上，年产值
可达2000万余元，场内解决当地群众就业
50余人。

在发展生猪养殖产业的同时，张晓荣
还在当地承包土地 600 余亩，开展水稻、
榨菜轮作，种植了高品质经果林。猪场产
生的粪污干湿分离后，干的生产有机肥，

湿的经过三级发酵等流程变成沼液，经由
管道滋养着临近基地的柑橘、榨菜、油橄榄

等作物。管道一头连接沼液处理池，一头均匀
分布在田间，通过开关进行控制，就像自来水一

样，打开就可以浇灌。沼液含有丰富的氮、磷、钾等
有机物质。便于水果的生长、提高蔬菜的品质。养殖粪
污变身农家肥，让猪场和果蔬基地“牵了手”，同时带动
周围农户50余户总体实现增收40余万元。

张晓荣表示，作为一名人大代表，他将以带领辖
区群众共同增收为己任，继续脚踏实地，加大技术创
新力度，推动生猪养殖产业高
质 量 发 展 ，走 出 一 条 乡 村 振
兴、产业兴旺、农民增收的种
养结合生态循环可持续发展
道路。

返乡创业谋发展 规模养殖促增收
——访区人大代表张晓荣

○记者 刘亚春 文/图

巾帼不让须眉，柔肩亦担重任。区政协委员、三汇
镇宣传（统战）委员何晓琴始终把人民群众放在心中最
高位置，怀着感情倾听群众呼声，带着责任维护群众权
益，用为民服务的实际行动践行党的初心使命，履行政
协委员的职责担当。

本职工作和履职工作结合，为我区经济社会发展不懈

奋斗，是何晓琴一直所坚守的。她立足本职工作，围绕服务
党政中心，积极反映解决群众诉求，发挥政协委员的带头

作用。在书香政协建设中，抓自身学习阅读的同时进
行好书推荐，带动身边人阅读。她分管的党政办荣

获2023年度“重庆市青年文明号”荣誉称号。
为了解老百姓的所思所想所盼，何晓琴

把脚步迈到田间地头，通过主动走访和实地
调研发现，随着我国农业技术水平的不断
提升，使得农田秸秆产量呈现增长趋势。
然而，因为秸秆收运成本高、体积大、利用
率低，造成农田秸秆大量剩余，于是她提
出了多元利用，推进秸秆五料化，抓好已破

坏农田土壤修复等建议，形成了题为《秸秆
焚烧对农田土壤的影响及建议》的社情民意信

息，2023年被区政协刊印成册并在召开联络委
组织的社情民意分析会上进行现场交流。

今年，何晓琴经过街头巷尾的大量走访了解到，
校外托管机构一定程度上满足了有托管意愿的家庭需
求。在今年两会上，何晓琴撰写了《关于加强课后托管
服务机构管理的建议》的提案，该提案提出了具体可行
的操作建议。

“在履职中，让我更加明白政协委员既是一份荣誉，
更是一份沉甸甸的责任。我将紧紧围绕地方经济社会
发展，时刻关注社情民意，用心写好政协提案。”何晓琴
表示，在今后的工作中，将进一步立足本职岗位，更好发
挥委员作用，为助推合川高质量发展积极建言献策。

永葆为民尽责情怀 当好社情民意的传达者
——访区政协委员何晓琴

○记者 张敏 文/图
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